

# Reagan alude a tropas de Rusia en Afganistán

Washington, diciembre 26 (AP). El presidente Ronald Reagan dijo hoy que la "ocupación de tropas soviéticas en Afganistán constituye un serio impedimento al mejoramiento de las relaciones bilaterales" entre los Estados Unidos y la Unión Soviética.

Las declaraciones de Reagan fueron divulgadas a sólo dos semanas del inicio de las conversaciones entre representantes estadounidenses y soviéticos en un esfuerzo por eliminar el estancamiento sobre control de armas nucleares.

Las declaraciones de Reagan estuvieron incluidas en un comunicado distribuido por la Oficina de Prensa de la Casa Blanca en la víspera del quinto aniversario, el 27 de diciembre de 1979, de la ocupación por tropas soviéticas

cas a Afganistán.

"No podemos y no vamos a permanecer en silencio sobre Afganistán", dijo Reagan. "Unimos nuestra voz junto a la de otros miembros de la comunidad internacional en un llamamiento para un pronto fin de ese brutal conflicto".

El presidente dijo que los Estados Unidos "ha hecho claro a líderes soviéticos que la presencia de tropas de ocupación en Afganistán constituye un serio impedimento al mejoramiento de nuestras relaciones bilaterales".

Dijo que "por cinco años, el ejército soviético ha llevado la guerra al orgulloso y profundamente religioso pueblo de Afganistán, a lo que todavía no se ve el fin. Sin

—Pasa a la página 42—



ESCOMBROS EN IGLESIA. Aureville, Francia, Dic. 26 (AP). Escombros de una iglesia de Aureville, donde el techo se desplomó el lunes sobre la congregación de fieles que asistía a una Misa de Gallo. Una mujer de 34 años pereció y cinco fieles resultaron heridos.

## Explosión en México noticia trascendental

Washington, Dic. (UPI). La noticia de mayor trascendencia en Latinoamérica en 1984 fue la explosión de gas en México que causó la muerte de por lo menos 500 personas, mientras que en Estados Unidos la de mayor significación fue la reelección del presidente Ronald Reagan, según los suscriptores de UPI.

Otras de las noticias que

predominaron en Latinoamérica este año, según determinaron en una encuesta a los suscriptores de UPI en el área, fueron las conversaciones de paz entre el presidente de El Salvador, José Napoleón Duarte, y dirigentes guerrilleros, y la lucha armada en ese país, las elecciones en Nicaragua

—Pasa a la página 59—

## Accidentes de tránsito dejan 473 muertos EU

Washington, Dic. 26 (UPI). La lista de muertes a causa de accidentes ocurridos en carreteras durante el fin de semana de Navidad sobrepasó la marca de 470 predicha por el Consejo Nacional de Seguridad.

Un listado realizado por United Press International indicó que durante el fin de semana feriado de Navidad, desde el viernes a las

6:00 de la tarde hasta la medianoche del martes, perecieron 473 personas en todo el país.

El Consejo Nacional de Seguridad había calculado que las muertes alcanzarían una cifra entre 370 y 470 durante el extenso fin de semana de Navidad causaron 238 muertes.

California encabezó la lista, con 47 muertes, se

—Pasa a la página 59—

## Trece de 77 cubanos ilegales escapan en EU

Nueva York, Dic. 26 (AP). Trece de los 77 cubanos acusados de tratar de entrar en los Estados Unidos con documentos falsos escaparon de sus custodios y no comparecieron hoy a las audiencias señaladas para ventilar sus casos, dijo un funcionario del Servicio de Inmigración y Nacionalización.

Los casos de los restantes están siendo procesados en las oficinas de ese departamento en Nueva York

o aguardan a una decisión en Houston, de acuerdo con voceros del servicio.

James Jaycee, Subdirector del Servicio de Inmigración, dijo que espera que los 38 cubanos que continúan detenidos en Nueva York comparezcan hoy ante un juez que determinará si serán deportados.

El Servicio de Inmigración ha dicho que ninguno

—Pasa a la página 30—



UPI Radiotele para LA PRENSA GRAFICA

PRACTICA. Pekín, Dic. 26 (UPI). Un comensal chino, es visto en un comedor practicando el uso de un tenedor, atendiendo el llamado del líder del Partido Comunista, Hu Yao Bang, quien ha pedido a los chinos abandonar la costumbre de usar los palillos chinos, existente desde hace 4 mil años.

UPI Radiotele para LA PRENSA GRAFICA



OCHO MUERTOS. Waukegan, Illinois, Dic. 26 (UPI). Jan Castillo, gerente del Hotel Karcher, llora por la muerte de ocho personas que se encontraban alojadas en este hotel y que murieron ahogadas a causa de un siniestro.

## China pide a EU que regrese a la U.N.E.S.C.O.

Pekín, Dic. 26 (UPI). China expresó hoy su "pesar" por la retirada de Estados Unidos de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura y pidió un rápido regreso de ese país a la institución internacional.

"Expresamos nuestro pesar por la decisión de Estados Unidos de retirarse de la UNESCO", dijo el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores chino, Ma Yuzhen.

"En pos de mantener el principio de universalidad de la UNESCO y promover la cooperación internacional en los terrenos de la educación, la ciencia, la

—Pasa a la página 35—

## Bolsa Nva. York sufre ligera baja

Nueva York, Dic. 26 (AP). La Bolsa sufrió hoy una ligera baja en una sesión de muy poca actividad.

La mayoría de los corretores parecía haberse tomado vacaciones y otros estaban preocupados preparando su documentación para la declaración de impuestos.

El promedio Dow Jones bajó 1.22 a 1.208.92. Las bajas superaron a las alzas en proporción de 8-7 en las acciones negociadas en la Bolsa, cuyo Índice Compuesto bajó 0.14 a 96.04. El volumen fue de 46.7 millones de acciones.

## Suazo Córdova enfoca permanencia tropas EU

Base Aérea de Palmerola, Honduras, Dic. 26 (AP). El presidente Roberto Suazo Córdova declaró hoy que las tropas norteamericanas que permanecen en Honduras "no son de ocupación, sino que únicamente entrenan a nuestras fuerzas armadas" como consecuencia de la consulsión política y social que enfrenta América Central.

Señaló que "por ello, cualquier gasto o sacrificio que realicemos al respecto es, fundamentalmente, pa-

ra beneficiar a nuestro pueblo".

El mandatario se entrevistó aquí con el general Paul Gorman, jefe del Comando Sur del ejército de Estados Unidos con sede en Panamá, durante un almuerzo navideño.

En el acto, participó también el general Charles S. Peary, comandante de las fuerzas norteamericanas estacionadas en Honduras.

La embajada de Estados

—Pasa a la página 59—

## Enérgicas reacciones en Israel por carta de E.U.

Tel Aviv, Israel, Dic. 26 (AP). Funcionarios del gobierno y la prensa reaccionaron hoy enérgicamente a la carta que el secretario de Estado norteamericano George P. Shultz envió al primer ministro Shimon Peres, en que le advirtió que debe actuar con presteza para resolver los problemas económicos del país.

Varios diarios israelíes publican hoy algunos detalles de la carta recibida por Peres hace dos semanas y señalan que Shultz des-

cartó el otorgamiento de una aumentada ayuda económica norteamericana a Israel hasta que el gobierno ajuste su política económica.

El ministro de Planificación Económica, Gad Yacobi, dijo que "Israel no necesita sermones morales. Informó la televisión israelí, mientras que el diario "Haaretz" dice que el funcionario expresó resentimiento por el hecho que Estados Unidos no dijo nada cuando el anterior go-

—Pasa a la página 42—

## Breves Internacionales

### Embajador de los EU deja Colombia

Bogotá, Dic. 26 (AP). El embajador de los Estados Unidos en Colombia, Lewis Tamba, viajó hoy con su familia a su país luego de recibir amenazas de parte de traficantes de drogas y fuentes diplomáticas dijeron que

—Pasa a la página 35—



PROGRAMA OPOSITOR. Manila, Filipinas Dic. 26 (AP) Corazón Aquino, viuda del líder de la oposición asesinado Benigno Aquino, habla hoy en rueda de prensa después de firmar el propuesto Programa Político de la Oposición. Se trata del primer esfuerzo que se hace por unificar a los grupos opositos al gobierno del presidente Ferdinand Marcos.

# 22 muertos en los comicios de India

Nueva Delhi, Dic. 26 (AP). El ejército fue movillado hoy por el gobierno en algunos lugares para ayudar a la policía a mantener el orden, un día antes de la continuación mañana del proceso electoral en 117 distritos y en tres el viernes, después de incidentes de violencia que elevaron a 22 el número de muertes vinculadas a los comicios.

Dos candidatos independientes que habían sido atacados, uno en el estado de Uttar Pradesh y otro en el de Andhra Pradesh, murieron en lunces de las heridas que sufrieron y se ordenó que volvie-

ran a efectuarse elecciones en sus distritos. La muerte de otro candidato independiente en Andhra Pradesh está siendo considerada como un posible suicidio.

Las elecciones, en las que según se anticipa el primer ministro Rajiv Gandhi será confirmado en el cargo por gran mayoría, se desarrollan en cinco días a fin de permitir que la policía pueda concentrar mejor sus efectivos en las distintas zonas donde vayan teniendo lugar. El proceso comicial comenzó el lunes, entró

—Pasa a la página 35—